

## PODCAST FRENCH TO GO

Saison 3 - Episode 127 LIGHT

### On s'appelle ? Heu... Non. On s'envoie un message

Cette semaine, je voudrais vous parler de la messagerie WhatsApp. Moi, aujourd'hui, je ne peux pas imaginer ma vie sans WhatsApp. C'est l'application que j'utilise le plus sur mon portable. Et même... j'utilise plus WhatsApp que le téléphone. Ça veut dire que j'envoie beaucoup de messages et que je n'appelle presque pas. Je ne téléphone presque pas. C'est tellement plus facile d'envoyer un message. C'est moins stressant. C'est moins de stress. Quand on écrit un message, on a le temps de penser, de réfléchir à ce qu'on veut dire, à ce qu'on va dire et surtout comment on va le dire.

Mes amis et mes proches sont comme moi. Alors, les proches, c'est une façon générale de parler de ma famille, des membres de ma famille. Donc, mes amis et mes proches sont comme moi. Je pense que la majorité de mes étudiants aussi. Et donc aujourd'hui, j'appelle seulement les personnes dans le domaine professionnel ou administratif. Toutes mes conversations avec mes amis et mes proches passent par des messages.

Attention ! J'espère que vous me comprenez bien. Je ne me plains pas. Je suis satisfaite de cette situation. Je suis un peu timide. Et je n'aime pas parler au téléphone. Donc, pour moi, envoyer et recevoir des messages, c'est parfait. Le seul problème, c'est que parfois, on ne comprend pas vraiment le message. On comprend autre chose. On ne comprend pas que le message est ironique, par exemple. Ou alors ce n'est pas clair.

On ajoute parfois des emojis, vous savez, un "smiley", un "like", une personne qui rit beaucoup, une personne qui pleure un peu ou beaucoup, une personne énervée... Avant, j'en mettais beaucoup. Je trouvais ça très amusant. Mais un jour, mon fils m'a dit : "Tu ne sais pas utiliser les emojis. Tu mets parfois un emoji qui n'a aucun rapport. Ça ne veut rien dire". Il dit que parfois, c'est comme si je répondais à une amie qui m'annonce qu'elle va se marier, et que j'écrivais "Félicitations !" avec ensuite un emoji qui dit "J'ai très froid !".

C'est vrai, je ne suis pas née avec les emojis, je n'ai pas grandi avec les emojis. Je n'ai pas appris à l'école ce que chaque emoji veut dire. Je sais... On peut chercher sur Internet... Mais qui a le temps de chercher sur Internet le sens des emojis, ce que veulent dire les emojis ? Alors aujourd'hui, j'utilise un peu d'emojis.

Comme je l'ai dit, les gens téléphonent de moins en moins. Ils envoient de plus en plus de messages. Mais parfois, les messages sont longs et ne sont pas clairs. Quelle est la solution ? Mais oui, bien sûr ! On est très intelligents et donc on a trouvé LA solution : le message vocal. C'est comme si on appelait, comme si on téléphonait, mais sans avoir la personne en face de toi. La personne ne répond pas tout de suite. Vous allez me dire "C'est parfait !", "C'est le paradis !". Sauf que... (sauf que, c'est comme "mais")... Sauf qu'on ne peut pas toujours écouter les messages. Il y a parfois des gens autour de nous et on ne veut pas qu'ils écoutent aussi le message. Et le plus grave, le plus horrible, c'est les gens qui laissent un message vocal qui dure 4 minutes. 4 minutes !!!! Qui a envie d'écouter un message de 4 minutes ? On dit qu'aujourd'hui, les gens ne peuvent pas rester concentrés plus d'une minute, alors comment c'est possible d'écouter un message qui dure 4 minutes ? Moi, quand j'écoute des messages très longs comme ça, j'ai envie de dire à la personne : "Allez, accouche !" (C'est ce qu'on dit en français familier quand on veut que la personne parle plus vite, passe sur les détails, les choses moins importantes, et raconte ce qui est le plus important.) "Allez, accouche !"

Vous savez comme moi que l'homme est très intelligent, ou parfois très stupide. Et bien... l'homme a inventé une solution. Oui, on a trouvé une solution pour tous ces messages qui



sont trop longs. Aujourd'hui, on peut changer la vitesse. On peut écouter le message plus vite que l'original. On peut écouter un message de 4 minutes en 2 minutes. Pour vous donner une idée, imaginez que vous écoutez ce podcast comme ça.

[Imaginez que vous écoutez ce podcast comme ça.]

Super. Vous avez gagné deux minutes de votre vie. Bravo !

Moi, je pense que vous avez aussi perdu 1% de votre intelligence. Mais... Après tout, chacun fait ce qu'il veut.

Autre chose compliquée sur WhatsApp : les groupes WhatsApp. Et oui, si vous utilisez cette messagerie, vous faites certainement partie de plusieurs groupes : le groupe des parents de la classe de votre enfant, le groupe des personnes qui habitent dans votre immeuble ou votre rue, le groupe des personnes qui font du Pilates avec vous... En principe, c'est une bonne idée... Mais parfois les gens peuvent répondre, peuvent écrire dans ces groupes. Et alors c'est la catastrophe. L'école de votre enfant envoie une belle photo de tous les élèves. Et tous les parents répondent : "Merci !" C'est sympa, dans l'idée. Mais ça fait 30 mercis par famille, donc 60 mercis des parents, et si l'école répond, on peut arriver jusqu'à 90 messages en une heure pour une simple photo !!

Mais voilà, c'est comme ça. On vit en société. On vit avec d'autres personnes. Et WhatsApp, c'est comme dans la vraie vie. Il y a d'autres personnes. Les mêmes personnes polies dans la vraie vie et les mêmes personnes impolies dans la vraie vie.

*The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / [www.frenchcarte.com](http://www.frenchcarte.com), [frenchcarte@gmail.com](mailto:frenchcarte@gmail.com) - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>*



*Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License*